
 

 
Verbale n.5° Riunione Commissione Paritetica (CPDS) – Incontro con il PQA - 2023 

 
Data Svolgimento: 14 Aprile 2023 
Sede: Università degli Studi Link, Aula 10 
Ora inizio 14.15 
 
Componenti Presenti 
Docenti in presenza 
Il presidente Prof. Zandri, Prof.ssa Scarozza, Prof. Faella, Prof. Pigliucci 
Docenti connessi da remoto 
Prof.ssa Dal Bianco, Prof.ssa Caprì, Prof. Cervellati, Prof. Lo Gatto 
 
Studenti in presenza 
Bureca, Di Foggia, Caltran, Felicioni, Binetti, Morbitelli 
 
Studenti connessi da remoto 
Rossi 
 
Componenti Assenti  
Docenti 
Prof.ssa Fedele 
Studenti 
Palermo, De Matteis, Piccinelli 
 
Per il PQA partecipano all’incontro 

- Il Presidente , Prof. Miglietta 
- Il Vice-presidente, Prof. Ferrigni 
- La Prof.ssa Borin (Componente) 
- Il Prof. Coviello (Componente – connesso da remoto) 

 
Prendono, inoltre, parte all’incontro il Direttore Generale prof. Roberto Russo, il Direttore Esecutivo dott. 
Antonio Tofanelli, il Manager Didattico dott.ssa Linda Mambrini e il prof. Emilio Greco, in qualità Esperto di 
sistema dell’ANVUR e componente del Nucleo di Valutazione 
 
Segretario Verbalizzante: Leonardo Bureca 
 
**** 
Il Prof. Miglietta, Presidente del PQA, introduce l’incontro ricordando che il suo scopo condiviso è di 
consentire una sempre migliore organizzazione del processo di qualità dell’Ateneo, anche attraverso il 
confronto e la verifica periodica delle attività degli organismi competenti.  
Tale impegno trova ulteriore motivazione nella opportunità di precisazione di procedure e metodi di 
funzionamento dell’Ateneo, in vista della visita CEV (Commissione Esperti per la Valutazione) dell’ANVUR, 
che avrà luogo nel Maggio 2024. E’, pertanto, intenzione della PQA promuovere ulteriori incontri, anche 
stimolando il confronto con il Nucleo di Valutazione. 
  
Considerando alcune delle attività svolte dalla CPDS, il Prof Miglietta si sofferma sul parere recentemente 
espresso dalla Commissione relativo alla durata e periodizzazione delle Sessioni d’esame, richiesto dalla 
Direzione. A tal proposito il Prof. Miglietta ritiene ragionevole la proposta di posticipare la sessione di esami  



 

 
e di distanziare gli appelli a 15 giorni anziché 7, mentre esprime, per conto del PQA, parere negativo sulla 
richiesta dell’introduzione di un terzo appello che, alla luce di varie esperienze accademiche, tende nel 
migliore dei casi a non migliorare l’esito degli esami, e nella maggior parte a peggiorarlo. 
 
Infine, il Prof. Miglietta rende nota la collaborazione con il Direttore Generale ai fini della creazione di un 
Regolamento del sistema bibliotecario di Ateneo, fino ad ora non presente. 
 
Interviene il Prof. Zandri, Presidente della CPDS, che esprime la viva soddisfazione, sua e della Commissione 
per l’organizzazione di incontri che possano favorire confronto e sinergia tra le strutture delegate alla 
qualità d’ateneo. In questo senso sottolinea l’”ambizione” della Commissione di contribuire al sempre 
miglior funzionamento dei sistemi di indagine sulla qualità percepita, specialmente nei loro metodi e nelle 
loro periodizzazioni. 
Il Prof. Zandri auspica un indirizzo da parte del PQA, che dovrebbe definire il framework entro il quale la 
CPDS potrà adeguatamente muoversi. La CPDS, data la sua composizione potrebbe utilmente 
rappresentare, pur sempre nell’ambito della sua autonomia regolamentare, anche uno strumento 
operativo a disposizione del PQA e della Governance universitaria.  
 
A questo punto, il Prof. Miglietta, sulla modellazione di una sempre più efficace consultazione degli 
studenti, si mostra disponibile ad ascoltare e accogliere, anche in senso critico, le eventuali proposte della 
Commissione. 
 
La Vicepresidente della CPDS, la Prof.ssa Scarozza, sottolinea come la priorità che si è data la Commissione 
sia quella di ottimizzare i sistemi di compilazione e lettura del questionario ANVUR, prevedendo anche 
iniziative di sensibilizzazione sulla sua corretta compilazione, tenendo conto che quest’ultimo viene 
compilato solo in sede di prenotazione all’esame (momento nel quale gli studenti riportano di non essere 
attenti alla compilazione) e che non è, almeno al momento, disponibile una versione in lingua inglese per gli 
studenti internazionali. Inoltre, sottolinea come questo debba essere reso disponibile, nei suoi risultati, ai 
professori. 
 
Lo studente Piccinelli specifica come la sensibilizzazione degli studenti nel processo di compilazione del 
questionario sia fondamentale per far comprendere l’anonimità di quest’ultimo e il valore della 
compilazione. 
 
Il Prof. Ferrigni, Vice-Presidente del PQA, sottolinea l’esigenza che nell’azione della CPDS, oltre allo sviluppo 
delle numerose iniziative messa in programma, sia costantemente presente l’esecuzione del suo ruolo 
formale e istituzionale (anche tenendo conto della prevista visita dell’Anvur del Maggio 2024) e l’impegno 
di audizione e coinvolgimento anche della componente Docenti.  
 
Interviene il Prof. Greco, componente del Nucleo di Valutazione di Ateneo ed esperto ANVUR, che 
sottolinea come il questionario Anvur, somministrato al completamento dei 2/3 delle lezioni erogate per 
ciascun insegnamento, passi prima per il PQA, per il Direttore Generale, per il Nucleo di Valutazione e, 
infine, ai docenti. 
 
Interviene il Direttore Generale, Prof. Russo, sottolineando ancora una volta l’importanza dei processi di 
valutazione ANVUR nonché del processo attraverso il quale l’università deve ricercare l’”equilibrio” delle 
parti coinvolte nelle sopracitate questioni. 
 
 



 

 
Il Prof. Zandri interviene in chiusura e prende in carico, da parte della Commissione Paritetica, il compito di 
produrre dei suggerimenti in merito alle procedure di compilazione del questionario ANVUR da sottoporre 
al PQA. 
 
La seduta è tolta alle ore 15.15 
 
Il Presidente 
Maurizio Zandri 
 
Il Segretario verbalizzante 
Leonardo Bureca 
 


